
CONSEJO ORDINARIO DE TITULACIÓN DEL GRADO DE NUTRICIÓN 

HUMANA Y DIETÉTICA (2021/22)  

 

Reunión Ordinaria del Consejo de Titulación del Grado de Nutrición Humana y 

Dietética  

Fecha: 25 de febrero (viernes) de 2022 (Aprobada el 01/07/2022) 

Hora: 11:30 h  

Lugar: Reunión por videoconferencia con la plataforma Google Meet  
meet.google.com/xvb-oowh-pmy 

 

ASISTENTES: 

- Aparicio Vizuete, Aránzazu (Delegada del Doble Grado Farmacia-Nutrición) 

-Arroyo Pardo, Eduardo (representante del Departamento de Medicina Legal, 

Psiquiatría y Anatomía Patológica) 

-Cabrera, Irene (delegada de 4º curso) 

-Catón, Francisco Javier (representante del Departamento de Anatomía y 

Embriología) 

-Cuadrado Vives, María del Carmen (representante del Dpto. de Nutrición y 

Ciencia de los Alimentos) 

-Ferrer Caja, José María (representante de la Unidad Departamental de 

Bioestadística del Departamento de Estadística e Investigación Operativa) 

-Fernández Cardero, Álvaro (delegado de 3º curso y Delegado de Estudiantes 

del Grado de Nutrición) 

-Giné Domínguez, Elena (representante de la Sección Departamental de 

Biología Celular en sustitución de María del Carmen Sanz Miguel) 

-Hierro Paredes, Eva (representante sección Departamental de Farmacia 

Galénica y Tecnología de los Alimentos) 

-Hurtado Moreno, Olivia (secretaria del Consejo, coordinadora de segundo 

curso, representante del Dpto. de Farmacología y Toxicología) 

-Lafuente Duarte, María Esther (coordinadora de Prácticas Externas, 

representante del Dpto. de Inmunología, Oftalmología y ORL) 

- Martín Escudero Mª Pilar (representante del Dpto. de Radiología, Rehabilitación 

y Fisioterapia) 

-Martínez Álvarez, Jesús Román (Coordinador de primer curso) 

https://meet.google.com/xvb-oowh-pmy?hs=224
https://meet.google.com/xvb-oowh-pmy?hs=224


-Miguel Tobal, Francisco (delegado del Grado) 

-Montoya Miñano, Juan José (coordinador de tercer curso) 

-Morales Gómez, Paloma (profesora invitada de la Sección Departamental de 

Nutrición y Ciencia de los Alimentos de Veterinaria) 

-Muñoz Atienza, Estefanía (profesora suplente de Paloma Morales Gómez de la 

Sección Departamental de Nutrición y Ciencia de los Alimentos de Veterinaria) 

-Paredes Royano, Sergio Damián (representante del Departamento de 

Fisiología) 

-Del Pino Sans, Javier (representante como invitado de la Sección 

Departamental de Farmacología y Toxicología de la Facultad de Veterinaria) 

-Ruiz Albusac, Juan Miguel (representante de la Sección Departamental de 

Bioquímica y Biología Molecular) 

-Sánchez Fernández Marina (delegada de 2º curso) 

-Villarino Marín, Antonio Luis (representante del Dpto. de Enfermería) 

 

Excusan su no asistencia: 

-Gómez Martínez, Ana María (vicedecana de Ordenación Académica) 

-Sanz Miguel, María del Carmen (representante de la Sección Departamental 

de Biología Celular) 

-Vara Ameigeiras, Elena (vicedecana de Estudiantes) 

 

Orden del Día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta del Consejo del Grado 

Ordinario anterior (22 de octubre de 2021). 

Se aprueba el acta, previa modificación. Se añade a la lista de asistentes a la 

profesora Mª Pilar Martín Escudero representante del Dpto. de Radiología, 

Rehabilitación y Fisioterapia que por error no aparecía en el acta. 

 

2. Presentación para asistir como invitados al Consejo de Titulación las 

siguientes profesoras: 

El profesor Tobal presenta a dos nuevas profesoras que asistirán como 

invitadas al consejo de titulación: 



-Profa. Paloma Morales Gómez (Sección Departamental de Nutrición y Ciencia 

de los Alimentos de Veterinaria). Suplente la profesora Estefanía Muñoz 

Atienza. 

-Profa. Aránzazu Aparicio Vizuete (Delegada del Doble Grado Farmacia-

Nutrición). 

 

3. Presentación del Delegado de Estudiantes del Grado de Nutrición para 

el presente curso académico (2021/22). 

El profesor Tobal presenta al nuevo delegado de estudiantes del grado de 

NHYD para el curso académico 21/22, es Álvaro Fernández Cardero que 

además es el delegado de tercero. 

 

4. Representante pendientes de nombramiento del Departamento de 

Medicina. 

El profesor Tobal nos informa que queda pendiente el nombramiento de un 

representante del Departamento de Medicina en sustitución del profesor Antonio 

López Farré fallecido el año pasado. Esto implica que cualquier punto que afecte 

al departamento se notificará al director del Departamento de Medicina. 

 

5. Informe del Delegado del Grado. 

El profesor Tobal nos informa de los siguientes puntos: 

 

- Se ha instalado el wifi en el aula Durán, y la calefacción no da más. 

 

- Se han cerrado las actas de primer cuatrimestre, con alguna incidencia 

en alguna de las materias, que se han subsanado en tiempo breve. 

 

- Los profesores de las materias optativas siguen reclamando 

presencialidad y aula, pero de momento no puede ser porque no hay 

aulas. 

 

- Se realizó el simulacro del ECOE y PEM en los días 18, 19 y 20 de 

enero (2022) sin incidencias. Se les ha entregado a los miembros del 

Consejo la memoria del mismo. 

 

- Se han subido y editado en la base SICAM de la Comunidad de Madrid 

el informe de acreditación de grado, así como las evidencias; y 

estamos a la espera de que soliciten más documentación. 

 



- Se envió a la OPE los contactos para que empresas vinculadas al 

ámbito de la Dietética y Nutrición puedan participar el Foro Empleo del 

22 de marzo del 2022. Con fecha de hoy se nos informa desde la OPE 

que ya está abierto el pre-registro para la preinscripción. 

 

- Según lo aprobado en el Consejo de Gobierno del 16 de mayo de 

2017, las asignaturas de Alimentación y Nutrición Geriátrica, Pediátrica 

y Deontología y Legislación Alimentaria tienen que pasar al primer 

cuatrimestre. Esto supondrá hablar con los profesores de tercero para 

ver cómo pueden quedar las materias para el próximo curso 

(actualmente hay 3 optativas de primer cuatrimestre, otras 3 de 

segundo y 2 anuales). 

 

- En la última reunión de la Comisión Económica de la Facultad de 

Medicina (24/01/2022) se ha asignado al Grado de Nutrición un 

presupuesto, para el 2022 de 48.219,97€ (se incluyen la totalidad de 

asignaturas, optativas y obligatorias), contando con una asignación 

económica de 2411€ para gastos por el TFG. 

 

- En el correo enviado por la Secretaria Académica de la Facultad de 

Medicina (16/02/2022) y reenviado a todos los coordinadores de las 

asignaturas del Grado, se nos manda información recibida del 

Vicerrectorado de Estudios, por la que tenemos que revisar las 

materias optativas que durante años han mantenido una matrícula 

inferior a 15 estudiantes para ver si se pueden modificar o eliminar del 

programa para el próximo curso. También hay que revisar las materias 

que se dan de alta en GEA, puesto que algunas cosas no coinciden 

con lo que consta en SIDI (La información que aparece en SIDI refleja 

los datos que cada Departamento incluye en GEA) y no se pueden 

poner créditos por exámenes. La intención del Vicerrectorado de 

Estudios es visitar todos los Centros UCM y mantener una reunión con 

los director@s de los Departamentos y Secretari@s Académic@s. 

 

- El 28 de febrero habrá una reunión de la Junta Directiva de la 

Conferencia de Decanas y Decanos para seguir organizando las 

Jornadas de Formación del profesorado del Grado de noviembre del 

2022. 

 

- Estamos en contacto con el centro de actores (TAY) para contar con 

ellos en el ECOE (al menos en la convocatoria ordinaria). Se han 

solicitado 9, cuyo entrenamiento comenzaría a la vuelta de las 

vacaciones de Semana Santa. 

 



- El 17 de febrero (jueves) se reunió la Comisión Mixta para establecer 

las plazas de prácticas externas en los Hospitales (SERMAS) del 

Grado de Nutrición para el próximo curso (2022/23). Se han solicitado 

110. 

 

6. Informes y propuestas de los representantes en el Consejo de los 

Profesores y las Delegado de Estudiantes. Sobre el funcionamiento del 

curso 2021/22. 

Toma la palabra el delegado de los estudiantes, Álvaro Fernández y nos comenta 

que ha recibido información de las siguientes delegadas: 

- de la delegada de segundo curso, Marina que le ha informado que los alumnos 

se siguen quejando de la asignatura de psicología de la alimentación porque el 

temario no se ajusta a lo que consideran que necesitan los nutricionistas y 

además que los profesores de esta asignatura pasan muy rápido las diapositivas. 

También ha recogido quejas de los alumnos en relación a la asignatura de 

nutrición individual y comunitaria debido a problemas con las actas que hizo que 

algunos alumnos no supieran su nota ni la fecha de la revisión. Piden que la nota 

se publique antes de ser publicada en las actas. 

-en relación con tercero, nos informa que los alumnos han pedido el cambio del 

examen de geriatría. Para esto, el delegado está recogiendo los consentimientos 

de los alumnos junto con el DNI. Esta información se enviará a Elena Vara a 

través del drive. También nos comenta Álvaro que en algunas asignaturas los 

profesores no tienen acceso al campus virtual y dejan las diapositivas en el 

ordenador dejando como responsable al delegado para que sea él, el que se lo 

pase a los alumnos. Pide que no se haga de esta forma porque crea problemas 

en el aula. Pregunta también si es posible saber la nota media del curso ya que 

se va a usar el expediente para la elección de las prácticas. Tobal contesta que 

sí que ya ha pedido las actas para que los alumnos puedan saber las medias del 

curso. Álvaro pregunta por los centros privados y si se pueden hacer las tres 

rotaciones en el mismo sitio. A esto último, Tobal contesta que no se pueden 

hacer en el mismo sitio. Y por último se plantea si se puede hacer que las 

optativas se repitan en el primer y en el segundo cuatrimestre. 

Toma la palabra el profesor Tobal, para comentarnos que un punto en el que no 

coincidimos con los alumnos es en las encuestas. Los alumnos evalúan las 

tutorías muy mal y dicen que algunos profesores no van a las tutorías. Tobal 

recuerda a los profesores que las tutorías tienen que estar publicadas y se 

pueden hacer presenciales u on-line. 

Vuelve a tomar la palabra Álvaro para comentar que en clase hay algunos 

alumnos que se quejan que los profesores de los hospitales van muy rápido en 

sus explicaciones. 



Toma la palabra Javier del Pino para animar a los alumnos a que vayan a las 

tutorías y se sorprenden de los pocos alumnos que normalmente las utilizan. En 

este sentido Álvaro insiste que hay algunos alumnos que tienen algo de miedo 

de ir a algunas tutorías. 

 

7. Desarrollo del Trabajo de Fin de Grado de la titulación para las 

convocatorias ordinaria y extraordinaria del curso 2021/22. 

Se ha llevado a cabo el simulacro en la fecha prevista, en algunas estaciones 

con actores. 

Se acuerda que la profesora Carmen Cuadrado y Tobal van a hacer un seminario 

de raciones y de valoración antropométrica previos a la ECOE. 

Se acuerda que se hará una reunión la próxima semana con la comisión ECOE. 

Se nos comunica que se ha publicado en la guía y en la web todo lo relacionado 

con el TFG. 

Álvaro toma la palabra para comentar que los alumnos quieren más información 

sobre el TFG y que sería interesante crear una estación dónde el alumno se 

enfrente a una situación relacionada con el centro de trabajo. Tobal comenta que 

es una buena idea pero que en este momento no se dispone del equipamiento 

necesario para hacerlo. Por último, comenta que se intentará que las próximas 

reuniones sean ya presenciales. 

 

8. Desarrollo de las Prácticas Externas en el curso 2021/22. 

La profesora Esther Lafuente nos explica que el desarrollo de las prácticas 

externas ha sido normal, con alguna excepción puntual en el Hospital Infanta 

Cristina que ya se ha solucionado.  

Nos explica el desarrollo de las prácticas:  La asignatura de prácticas externas 

curriculares (21 ECTS) consta de 3 rotaciones (125 horas/ rotaciones) que se 

pueden hacer durante el primer o segundo cuatrimestre. De estas rotaciones una 

es obligatoriamente realizada en un hospital asociado a la UCM generalmente 

en los servicios de Pediatría y de Endocrinología. Las restantes rotaciones 

pueden realizarse en los centros con los que la UCM ya tiene convenio o bien en 

un centro nuevo propuesto por el alumno (con el que se haría un convenio), 

siempre bajo la supervisión de un tutor cualificado en las funciones de un 

nutricionista (Nutricionista- dietista, médico, graduado en CYTA o investigador). 

Los centros pueden ser clínicas privadas, asesoría legal y científica en temas de 

Nutrición, asociaciones, residencias, gestión de calidad y de restauración 

colectiva, industrias, laboratorios y universidades. 

Cada rotación tiene una duración de 5 semanas, aunque algunos 

tutores/alumnos prefieren realizar las prácticas durante 10 semanas en el mismo 



centro para mejorar el entrenamiento y rendimiento del mismo. La jornada del 

alumno es de 5 horas al día en calendario laboral en horario de mañana 

preferentemente. 

La selección de centros se ha hecho hace por sorteo entre los alumnos y los 

periodos de rotaciones definidos para el curso 21-22 que quedado así: 

•         1º rotación: 6 septiembre - 8 oct 

•         2º rotación:  11 octubre - 12 nov 

•         3º rotación: 15 noviembre - 17 dic 

•         4º rotación:  24 enero - 25 febrero 

•         5º rotación: 28 febrero- 1 abril   

•         6º rotación: 4 abril al 6 mayo  

 

Durante este periodo el alumno debe cubrir los objetivos del portafolio que se 

ajusten a la actividad del centro. Al inicio de la rotación el alumno debe entregar 

al coordinador el anexo del estudiante firmado por tutor, alumno y 

coordinador del grado. Al final de la rotación/es el alumno deberá entregar al 

coordinador, el portafolio evaluado por el tutor.  

La realización de las prácticas requiere de un convenio entre la empresa y la 

UCM, para que el alumno quede cubierto en cuánto seguro de accidentes y de 

responsabilidad civil. 

 

Para el próximo curso 22/23 se ha planteado que la elección del centro de 

prácticas se realice en base al expediente del alumno. Se hizo una encuesta de 

este posible cambio y contestaron el 90% de los alumnos por lo que se plantea 

el cambio sobre el reparto de prácticas. La elección del centro se hará así: 

 

-Se dividen los alumnos entre el primer y segundo cuatrimestre en base a la letra 

de su primer apellido. La letra que marcará el orden de actuación de los 

opositores en los procesos selectivos de la Administración del Estado es la V 

(BOE  28 de junio de 2021). Dicha letra indica el reparto de alumnos entre el 

primer cuatrimestre y el segundo cuatrimestre con excepciones: 

 

a. Los alumnos del doble grado farmacia-nutrición que deben hacer 

sus rotaciones en el segundo cuatrimestre ya que tiene 

programadas asignaturas troncales en el primero.  

b. Los alumnos ERASMUS que se incorporan a la UCM en el segundo 

o primer cuatrimestre. 

 

-Los alumnos se dividirán de forma que ambos cuatrimestres tengan número 

similar de alumnos. 

-Una vez establecidos los grupos se elaborará un listado de alumnos donde el 

orden estará determinado por su expediente académico, siendo el 1º el de mayor 

expediente. 



-Cuando haya igual expediente entre dos alumnos, se dará preferencia a aquel 

que tenga mayor número de créditos superados en la fecha del sorteo. 

-La media del expediente incluye las asignaturas aprobadas del grado hasta el 

primer cuatrimestre del presente año 2022. 

-Se realizará la selección de centros comenzando por el primer alumno del 

listado de cada cuatrimestre. 

-Podrán realizarse de manera excepcional permutaciones de un alumno por otro, 

comunicándolo siempre a la profesora Lafuente y al profesor Tobal. 

-Todas las prácticas serán presenciales. 

 

9. Ruegos y preguntas. 

Sergio Paredes nos comenta que es el nuevo director de Departamento de 

Fisiología. En el próximo consejo de titulación se incorporará Mª Ángeles 

Vicente que ocupará su lugar no sólo aquí sino también en todas las 

comisiones en las que está Sergio como el ECOE. 

Y sin más que añadir, finaliza la reunión a las 14:01, en el día de la fecha. 

 

Olivia Hurtado Moreno 

(Secretaria del Consejo de Titulación) 

 

 


